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م       السيد / ناصر عبدالله العبدالغن   المحتر

 
        مدير إدارة عمليات السوق والمراقبة   بورصة قطر

  
 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته         

 

 سنوات 5مليون دولار لأجل  750بقيمة  يكمل بنجاح إصدار صكوكالمصرف الموضوع: 

  

، وذلك للتكرم سنوات 5مليون دولار لأجل  750بنجاح إصدار صكوك بقيمة  المصرف عن إكمالمرفق لعنايتكم ختر 

 بمبدأ الشفافيةوالافصاح. 
ً
 بوضعه على موقع السوق عملا

 

 

 وتفضلوا بقبول خالص التقدير والاحترام

 

 
مي     صورة: هيئة قطر للأسواق المالية     المحتر



 

 سنوات 5لأجل  مليون دولار  750بنجاح إصدار صكوك بقيمة  هلاكمإ يعلن عن  مصرفال

 

وكالة موديز ووكالة )جميعها مستقرة( من قِبَل كلّ من   A1 /A-  /Aالحاصل على تصنيف أعلن مصرف قطر الإسلامي "المصرف" 

كي ي  مليون دولار أم 750سنوات بقيمة  5صكوك لأجل ، بأنه قد أكمل بنجاح إصدار ستاندرد أند بورز ووكالة فيتش على التوالي 

ي يبلغ 1.95بمعدل رب  ح 
 
، وهو ما يعادل هامش ائتمان

ً
ةنقطة أساس  155٪ سنويا  فوق متوسط أسعار مقايضة النسبة الثابتة والمتغي 

كي ي  بالدولار الأم صدار الصكوكمصرف قطر الإسلامي "المصرف" لإ سنوات. وقد تم تنفيذ هذا الإصدار بموجب برنامج  5لأجل 

ي بورصة  اتمليار  4والذي تبلغ قيمته الإجمالية 
 
. ويعتير معدل ”Euronext Dublin“ يورونكست دبلندولار أمريكي و المدرج ف

 على الإطلاق كمعدل رب  ح يدفعه المصرف على إصداراته من الصكوك ذات 
 
الرب  ح الذي تم التوصل إليه بإكمال هذا الإصدر هو الأدن

ي عام السعر ال
 
ي للمصرف ف

 
ي وقت 2020ثابت. و هذا هو الإصدار العام الثان

 
، و ذلك بعد أن أصدر صكوك فورموزا الأول من نوعها ف

 .سابق من هذا العام

اتيجية تسويقية لمدة يومي   وهدفت إل إطلاع المستثمرين الدوليي   والإقليميي   على بناءً جاء نجاح هذه الصفقة  على اسير

اتيجية المصر  . وقبل طرح الصكوك أجرى فريق الإدارة بالمصرف مكالمة مع مستثمرين دوليي   والعديد من إسير ف وأدائه المالي

المكالمات الفردية مع مستثمرين من المؤسسات من آسيا وأوروبا. و قد شعر المستثمرون بالارتياح من الأساسيات الائتمانية القوية 

اتيجية العمل السليمة  .للبنك واسير

: " لمجموعة المصرفلق السيد باسل جمال، الرئيس التنفيذي و قد ع
ً
الثقة  ؤكد علىي، الأمر الذي  ا الإصدار نجاح هذيسرنا قائلا

ي قطر 
 
ي يوليها المستثمرون ف

ي مجلس إدارة المصرف وفريق إدارته ،التر
 
. ونحن فخورون بالتمكن من الوصول  ،وف ي اتيجر وتوجهه الاسير

ي الوقت المناسب وبطريقة فعالة من 
 
اتيجيتنا التمويلية ف ، مما يسمح لنا بتنفيذ إسير إل قاعدة متنوعة من المستثمرين الدوليي  

ي 
 
 .لتجاريةعلامتنا ا حيث التكلفة. تظل أسواق رأس المال مهمة بالنسبة لنا ونحن نقدر ثقة المستثمرين ف

 ووصل سِجِل 
ً
مرة من قيمة الاكتتاب( من  2.9مليار دولار أمريكي )يمثل  2.2إل  طلبات الإكتتابو قد كان طلب المستثمرين قويا

:  100حوالي   بنوك خاصة %8% مديري الأصول، 31% بنوك، 40مستثمر. و من حيث التصنيف النوعي للمستثمرين فقد كان كالتالي

، حيث تم تخصيص  . % جهات سيادية21و 
ً
ق 44والأهم من ذلك، فقد تنوعت قاعدة المستثمرين جغرافيا % من الصكوك للسرر

 .% لدول أخرى15و % لأوروبا 17 و  % لآسيا 24و   الأوسط

ي  و قد عمِل كلٌ من كيو 
. كما عمِل كلّ من سيتر  للصفقة على المستوى الدولي

كي   إنفست وبنك ستاندرد تشارترد كمنسقي   مشير

ي سي وكيو وكريدي  مدراء كابيتال وبنك ستاندرد تشارترد كمدراء رئيسيي   و   QNBإنفست و  أجريكول وبنك دخان و إتش إس نر

 بنك وربة كمدير مشارك.  هذا بالإضافة إل ،اكتتاب

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

QIB successfully closed a USD 750 million 5-year Sukuk 

 

Qatar Islamic Bank Q.P.S.C. (“QIB”), rated A1/A-/A (all stable) by Moody's/Standard & Poor’s/Fitch, 

successfully closed a USD 750 million 5-year Sukuk with a profit rate of 1.95% per annum, which is 

equivalent to a credit spread of 155bps over the 5-year Mid Swap Rate. The transaction was executed 

under QIB’s USD 4bn Trust Certificate Issuance Programme which listed on Euronext Dublin. The profit 

rate achieved is the lowest ever paid by QIB on their fixed rate Sukuk issuances. This is QIB’s second public 

issuance in 2020, having issued the first ever Formosa Sukuk earlier this year. 

  

 The success of this transaction came on the back of a two-day marketing strategy aimed at updating 

international and regional investors with QIB’s strategy and financial performance. The management 

team held a global investor call and multiple one-on-one calls with institutional investors from Asia and 

Europe prior to placing the Sukuk. Investors took comfort from the bank’s strong credit fundamentals and 

sound business strategy. 

 Mr. Bassel Gamal, the Chief Executive Officer of the bank, commented “QIB is very pleased with the 

success of this transaction, which highlights the confidence placed by investors in Qatar, the Bank’s board, 

management team and its strategic direction.  We are proud to have access to a diverse and international 

investor base, which allows us to implement our funding strategy in a timely and cost efficient manner. 

The capital markets continue to remain important for us and we appreciate investors’ confidence in our 

name.” 

 

Investor demand was strong and the orderbook reached USD 2.2 bn (representing 2.9 times 

oversubscription) from approximately 100 investors. In terms of investor categorization, 40% were banks, 

31% were asset managers, 8% were private banks, and 21% were sovereign. More importantly, the 

investor base was diversified geographically, with 44% of the Sukuk being allocated to the Middle East, 

24% to Asia, 17% to Europe and 15% to other countries 

 

QInvest and Standard Chartered Bank acted as Joint Global Coordinators on the transaction. Citi, Credit 

Agricole, Dukhan Bank, HSBC, QInvest, QNB Capital and Standard Chartered Bank acted as Joint lead 

Managers and Joint Bookrunners with Warba Bank as the Co – Manager  
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